
。いよいよ松戸市議会議員

選挙が始まりました。多数

激戦となっています。厳し

い物価高、後期高齢者の医

療費が10月からほんのちょっ
と所得制限を超えた方は、2
割負担になってしまった、

そんな中で、岸田政権は北

朝鮮などの危機を煽り軍事

費の2倍化を目指して躍起に
なっています。

私たちの実質賃金は上が

らず、年金も下がり続ける

一方です。地方自治体から

暮らしを守る日本共産党の

議席を増やしていくことが

大切です。

鎌ヶ谷からも連日、応援

に繰り出しています。

私も個人会員として参加し

ている「社会保障推進鎌ヶ

谷市協議会」が、補聴器購

入助成制度と市の特定検診

に聴力検査を加えてほしい

との要望書を10月24日に芝
田市長あてに提出しました。

11月2日に回答があり、各々
「支援のあり方について検

討していく」「他市の動向

もふまえて調査研究してい

く」との内容でした。

今後とも要望活動を継続

させていきましょう。

副題は「みそを つくる こど

もたち」です。福岡県高取保育園

の実践を中心に「医食同源」に基

づいたみそ汁・納豆・玄米・旬の

野菜を中心とした和食の給食の中

で、子どもたちがのびのびと育っ

ていく様子が映し出されました。

子どもたちの肌はつやつやで針

があります。広い園庭や室内空間

の中で本当に元気に走り回ってい

ました。何よりも卒園する年のク

ラスが、翌年のためのみそをつく

りその作り方を毎年伝授していく

姿に感動の涙が…「保育の原点」

を見るような素晴らしい映画でし

た。

年 まつばら通信「あんだんて」

電話：047-444‐5730
fax : 047-412‐0430
携帯：090‐3204-4324
ご意見ご要望をご遠慮

なくお寄せください。
生活のこと。年金のこと。

子育ての悩みなど、ご遠慮

なくお寄せください。

＜無料法律相談会＞

次回１２月１６日（金）
13:30～

（30分毎の予約制）

◆会場◆

松原よし子事務所２階

＜場所＞
東初富４‐２２‐１０

（マルエツから、徒歩３分）

東葛総合法律事務所の弁
護士が、ご相談に応じます。

ご予約は、下記まで…
松原 よし子携帯

090-3204－4324

駐車場のご希望がある場合は、
ご予約の際にお伝え下さい。

。

。先日市内の「産業フェスティバル」

で出会った「保護猫」のポスターに

一目ぼれしてしまいました。依然買っ

ていた猫「シーサー」という猫にあ

まりにも似ていたからです。

年齢も顧みず、「同居猫」にする

ことを決めてしまいました。

最近では、よく食べよく寝て、も

う何年も前からうちにいるような顔

をしています。

💛 💛 保護猫「じろべい」がうちにきました💛 💛

鎌ヶ谷から連日応援！

令和4年12月鎌ヶ谷市議会定例会が始まります。

統一地方選の行方を見つめて…
松戸市議会議員選挙11月13日公示 20日投

「いただきます」の上映会に涙！

補聴器助成制度などを要望 新事務所です
鎌ヶ谷市鎌ヶ谷
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憲法を生かした政治を求め

て憲法公布記念日の３日、

全国で行動が取り組まれま

した。東京では、国会を包

囲するように４２００人

（主催者発表）が集まり、

日本共産党の田村智子副委

員長ら野党の国会議員と一

緒に岸田政権による大軍拡

や改憲の動きに抗議しまし

た。

「武力で平和はつくれな

い」とアピールしました。

主催は、総がかり行動実行

委員会と９条改憲ＮＯ！全

国市民アクションです。

「改憲ＮＯ！」「軍拡反

対！」と書かれたプラカー

ドが並ぶ国会正門前で、総

がかり行動実行委共同代表

の藤本泰成さん（戦争をさ

せない１０００人委員会）

が主催者あいさつ。北朝鮮

がミサイル発射を繰り返す

一方で、岸田政権は軍事的

緊張をあおりながら軍事費

２倍化や「敵基地攻撃能力」

の保有を狙っていると指摘。

「私たちの安全は、武力で

は保障されません」と訴え

ました。

弁護士や大学教授など、

市民がスピーチ。落語家の

古今亭菊千代さんは、先の

戦争で「国策落語」がつく

られたと指摘。「決して面

白いものではなく、腹立た

しい内容もあります。芸人

は、笑いのなかで平和を考

えていかないといけない」

と述べ、憲法の良さを語っ

ていこうと話しました。

私は、こうした街頭での

行動が次第に実ってきて、

憲法を生かした平和の外交

こそ本道だという日本共産

党の東アジアビジョンが、

アセアンのＴＡＣのような

平和な世界が構築できると

思いました。（丸山記）

2022年11月発行 まつばら通信「あんだんて」

憲法公布記念日 国会前に4200人

○○情報いろいろ○○
－－－－－－－－－－－－－－

★年金フェスタ「年金一揆」

中央集会を４年ぶりに開

催

物価高騰に見合う年金額の

引き上げを求める「年金一揆

フェスタ」が10月21日、東京・

日比谷野外音楽堂で行われま

した。全日本年金者組合と全

労連の共催で４年ぶりに開催。

首都圏を中心に１３００人が

参加。「今こそ最低保障年金

制度を、物価高騰下の生活守

れ」などのプラカードを掲げ

て声をあげました。なお、国

会から駆けつけた日本共産党

の倉林明子参議院議員が連帯

の挨拶をしました。

集会後短い距離をパレード

『
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ん
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』
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統
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会
の
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事
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載
ら
な
い
日
は
、
な
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も
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思
い
ま
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田
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相
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ど
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「
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赤
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を
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み

下
さ
い
。

（
Ｙ
Ｈ
）

田村智子副委員長「今こそ外交で！」

「28回平和のための戦争展ちば」in 船橋

「武力で平和はつくれない」を実感
１
１
月
３
日
、
約
４
２
０
０
人
が
集
ま
っ
た
国
会
前
の １１月１１日～１３日船橋市民ギャラ

リーで開催されました。とくに星野光世さ

んの戦争体験画・千葉市空襲の紙芝居・沖

縄の戦後と久米島の戦争、松戸新婦人の会

の絵手紙、鎌ケ谷市民も出展している新日

本歌人の作品なども展示されました。

また、日本兵士が侵略戦争のなかで、密

かに撮影した中国人虐殺のあと、海に死体

を埋める船の様子なども展示されていまし

た。

私は「これをみれば『武力で平和はつく

れない』『戦争は悲惨しか残さない』とい

うのが実感できる」と思いました。（ＹＨ）

朝
早
か
っ
た
こ
と
も
あ
り
、
ま
だ
参
加
者

が
少
な
い
と
き
で
し
た
が
、
見
て
い
る
う
ち

に
次
第
に
増
え
て
き
ま
し
た
。

★「皆既月食はなぜ赤い」

皆既食は、月が地球影の中に完

全 に入り込みます。しかし、皆既食

中の月は真っ暗になって見えな

くなるわけではなく、「赤銅

（しゃくどう）色」と呼ばれ

る赤黒い色に見えます。

これはなぜでしょう。

地球のまわりには大気があり

ます。 太陽光が大気の中を通過する際、

波長の短い青い光は空気の分子によって散乱され、大

気をほとんど通過できません。一方、波長の長い赤い

光は散乱されにくく、大気を通過するからです。これ

は、朝日や夕日が赤く見えるのと同じ理由です。（六）


